

Kommentar Wirtschaftspolitik

2013/7 | 22. Februar 2013

TRIGOS 2013: Jetzt noch bewerben

Zum 10. Mal wird heuer die österreichische Auszeichnung für Corporate Social Responsibility (CSR) TRIGOS verliehen. Auch in diesem Jubiläumsjahr sollen wieder Unternehmen ins Rampenlicht geholt werden, die auf dem Weg zum nachhaltigen Wirtschaften eine Vorreiterrolle einnehmen. Bis zum 1. März können noch Bewerbungen für den begehrten Preis eingereicht werden. Eine Umfrage unter den bisherigen Gewinnern zeigt: teilnehmen lohnt sich!

In Kombination mit wirtschaftlichem Erfolg gewinnen soziale und ökologische Verantwortung von Unternehmen stetig an gesellschaftlicher Wertschätzung und finden entsprechend Eingang in den betrieblichen Alltag. Eine breite Trägerschaft aus Wirtschaft und Zivilgesellschaft prämiert nun bereits im zehnten Jahr österreichische Erfolgsmodelle, bei denen CSR in der Unternehmensphilosophie verankert ist und in allen Bereichen des Handelns strategisch umgesetzt wird.

TRIGOS hat sich als Österreichs CSR-Preis inzwischen fest etabliert: Seit 2004 haben sich bereits über 1.200 Unternehmen beworben, 185 von ihnen wurden national und regional ausgezeichnet. Die Auszeichnung trägt somit wesentlich dazu bei, CSR stärker sowohl in die wirtschaftliche als auch allgemeine öffentliche Wahrnehmung zu tragen. "Mit dem TRIGOS wird die Buntheit an unterschiedlichen Ansätzen und Wegen in die richtige Richtung aufgezeigt. Aus meiner Sicht ist der TRIGOS daher eine wichtige Ideenbörse. Es spornt an, die eigenen Möglichkeiten zu prüfen und diese anschließend auch umzusetzen.", gratuliert etwa Georg Hartmann von der Windkraft Simonsfeld AG (TRIGOS Gewinner 2007) zum Jubiläum.



Natürlich profitieren auch die ausgezeichneten Unternehmen selbst, wie eine Umfrage unter den bisherigen österreichweiten Gewinnern verdeutlicht: 97 Prozent verzeichnen eine erhöhte öffentliche Aufmerksamkeit und mediale Präsenz, bei 81 Prozent verbesserte der Award ihr Renommee als nachhaltiges Unternehmen und bei 68 Prozent verbesserte sich das Image als verantwortungsbewusster Arbeitgeber. Intern zeigte sich bei den Siegern vor allem die Entwicklung der Unternehmenskultur als positiver Effekt (65 Prozent). In mehr

Medieninhaber/Herausgeber:

Wirtschaftskammer Österreich Stabsabteilung Wirtschaftspolitik Leitung: Dr. Christoph Schneider Wiedner Hauptstraße 63 1045 Wien wko.at/wp wp@wko.at

Autoren:

Sören Gahrmann Dr. Andreas Henkel +43 (0)5 90 900-3276 andreas.henkel@wko.at



als der Hälfte der Unternehmen sorge die Auszeichnung mit dem TRIGOS für eine stärkere Bewusstseinsbildung der Mitarbeiterschaft und gab Anstoß, CSR weiter auszubauen.

Der TRIGOS wird 2013 in folgenden Kategorien verliehen:

- Ganzheitlichstes CSR-Engagement: Welche CSR-Strategie und konkrete Maßnahmen verfolgt das Unternehmen (jeweils kleine, mittlere und große Betriebe)? Wie wirkt sich dies auf die Bereich Arbeitsplatz, Umwelt, Markt und Gesellschaft aus? Hier werden neben dem österreichweiten TRIGOS ebenfalls regionale TRIGOS-Auszeichnungen in Niederösterreich, Tirol, Steiermark und Oberösterreich verliehen.
- Social Entrepreneurship: Prämiert werden in dieser Kategorie Unternehmen, für die der finanzielle Gewinn nicht das Hauptmotiv darstellt, sondern deren Zweck vorrangig im gesellschaftlichen Nutzen (Social Impact) besteht.
- Beste Partnerschaft: Mit dieser neuen Kategorie wird der TRIGOS auch auf europäischer Ebene vernetzt. Im Rahmen des "European CSR-Award" werden nationale wie internationale Partnerschaftsprojekte zwischen Privatwirtschaft und Zivilgesellschaft ausgezeichnet. Die beiden Gewinner (KMU und Großunternehmen) werden zusätzlich zur österreichischen Preisverleihung auf einer EU-weiten Gala in Brüssel geehrt.

Bei der diesjährigen Bewerbungsfrist beginnt nun der Endspurt: Noch bis zum 1. März können Firmen ihre Bewerbung einreichen und damit am Rennen um den TRIGOS 2013 teilnehmen. Die Nominierten werden Ende April bekannt gegeben.

Die feierliche Preisverleihung mit über 500 Gästen findet am 3. Juni 2013 im Wiener Rathaus statt.

"Der TRIGOS hat in Österreich ein enormes Prestige. Es ist beeindruckend zu sehen, welchen Aufwand Firmen betreiben, um diese Auszeichnung zu erlangen. Die österreichweite Wirkung, die dadurch entsteht, ist überaus wertvoll für die Gesellschaft. Als Gewinner des TRIGOS 2012 haben wir stark von einem gestärkten Image in der Wirtschaft - in Folge dieser Auszeichnung - profitieren können."

Gregor Demblin, Co-Gründer Career Moves

In diesem Sinne gratuliert die Wirtschaftskammer Österreich dem TRIGOS zum 10-jährigen Bestehen und wünscht allen diesjährigen und zukünftigen Teilnehmern viel Erfolg!

Weitere Informationen und Online-Bewerbung unter: http://www.trigos.at

Träger: Caritas, das Österreichische Rote Kreuz, der Umweltdachverband, GLOBAL 2000, SOS-Kinderdorf, Diakonie Österreich, die Industriellenvereinigung, die Wirtschaftskammer Österreich (WKÖ), Business Data Consulting Group, respACT - austrian business council for sustainable development.

Wirtschaftskammer Österreich

Vertretungsbefugtes Organ:
Präsident Dr. Christoph Leitl
Tätigkeitsbereich: Information,
Beratung und Unterstützung der
Mitglieder als gesetzliche
Interessenvertretung.
Blattlinie: Die Kommentare
Wirtschaftspolitik informieren
regelmäßig über aktuelle
wirtschaftspolitische
Themenstellungen
Chefredaktion:
Dr. Christoph Schneider
Druck: Eigenvervielfältigung
Erscheinungsort Wien

Offenlegung: wko.at/offenlegung